
Protokoll der Mitgliederversammlung des SV Schackendorf e.V. am 29.03.2023 
 
 
Tagesordnung siehe Einladung (Anhang) 
 
Teilnehmer siehe Teilnehmerliste (Anhang) 
 
Beginn: 20:04 Uhr 
 
TOP 1 Stefan Christensen als 1. Vorsitzender begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass die 
Mitgliederversammlung form- und fristgerecht einberufen wurde. Anlässlich einer Gedenkminute 
für das verstorbene Vereinsmitglied Lothar Schwittek, erheben sich die Anwesenden von den 
Plätzen. 
 
TOP 2 Es werden 24 stimmberechtigte Mitglieder festgestellt, zwei Gäste sind anwesend (Meike 
Otzmann, Vorstand FV Trave-Land sowie Herbert Bornhöfft, 1. Vorsitzender des KFV Segeberg) 
 
TOP 3 Das Protokoll der letzten MV vom 25.10.2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4 Herbert Bornhöfft ergreift das Wort und zeichnet Maike Prims als Gewinnerin des DFB-
Ehrenamtspreises 2022 aus, hierbei handelt es sich um die älteste Ehrenamtsauszeichnung des 
DFB. 
Maike hat sich besonders durch ihr vielfältiges Engagement für die Jugend hervorgetan, ist 
Gründungsmitglied des FV Trave-Land und mittlerweile im Vorstand sowohl des FV Trave-Land als 
auch des SV Schackendorf e.V. vertreten. 
Maike bekommt einen Blumenstrauß sowie eine Urkunde übergeben, zudem darf sie sich über 
eine Einladung zur DFB-Ehrenveranstaltung freuen. 
Anschließend ergreift Meike Otzmann das Wort und bedankt sich ebenfalls für die tolle 
Zusammenarbeit im Vorstand des FV. 
 
TOP 5 Stefan Christensen berichtet kurz und möchte den Spartenleitern möglichst wenig 
vorwegnehmen. 
Stellvertretend für endlich wieder stattfindende Veranstaltungen wird die Weihnachtsfeier der 
Fußballer im Dezember 2022 bei Arno Spahr genannt, hier waren fast 70 Teilnehmende 
(Mitglieder, Sponsoren, Fans und Offizielle) anwesend und hatten eine Menge Spaß. 
Die Mitgliederzahl im Verein ist erfreulicherweise gewachsen (01.01.2022 – 288, 01.01.2023 – 
313). 
Ein ausdrücklicher Dank geht an alle treuen Sponsoren, stellvertretend werden Arno & Barbara 
Spahr genannt.  
Die Online-Präsenz wurde stetig erweitert, dafür wird Marc Wienke und Philipp Timm gedankt.  
Betont wird die gute Unterstützung durch und Zusammenarbeit mit der Gemeinde (Bürgermeister/ 
Ausschüsse/ Gemeindevertreter), vor allem gesteuert durch Thomas Fokkema.  
Ein weiterer Dank geht an alle Mitglieder, den Vorstand sowie alle Ehrenamtler im Verein. 
 
TOP 6 Für 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft werden die anwesenden Björn Fittkau und Holger Wulf 
ausgezeichnet. 
Zudem wird Bezug auf §5 unserer Vereinssatzung genommen, die besagt, dass besonders 
verdiente Mitglieder des Vereins auf Vorschlag des Vorstandes und Beschluss der MV mit 2/3 
Mehrheit zu Ehrenmitgliedern ernannt werden. 



Vorgeschlagen wird, Hartmut Bilgenroth in den Status eines Ehrenmitgliedes zu erheben, sein 
Vereinsbeitritt datiert auf den 01.01.1980, der Vorschlag wird einstimmig angenommen, Hartmut 
ist leider abwesend. 
Vorgeschlagen wird, Thomas Kahl in den Status des Ehrenvorsitzenden zu erheben, sein 
Vereinsbeitritt datiert auf den 01.04.1992. Thomas hat sich u.a. als Vorsitzender sowie Kassenwart 
des Vereins besondere Verdienste erworben, die somit gewürdigt werden sollen. 
Die MV beschließt dies einstimmig, Thomas nimmt die Wahl dankend an. 
 
TOP 7 (a) Maike Prims berichtet: 
Da die letzte MV erst im Oktober stattgefunden hat, gibt es nicht viel zu erzählen. 
In dieser Saison konnte in allen Altersklassen mindestens eine Mannschaft gemeldet werden, in 
der F-Jugend sind sogar zwei Mannschaften aktiv und in der E-Jugend gibt es erfreulicherweise 
eine reine Mädchenmannschaft. 
Die A-Jugend spielt in der Kreisklasse A und ist aktuell auf dem 4. Platz, hat allerdings zwei Spiele 
weniger ausgetragen als die Mannschaften vor ihnen. 
Die B-Jugend spielt in der Kreisliga und hält sich gut im Mittelfeld, die C-Jugend musste im Laufe 
der Saison leider von der A- in die Kreisklasse B ummelden. Somit läuft diese außer Wertung mit. 
Auch die D- und E-Jugend halten sich gut im Mittelfeld. 
Für die Mädchen und jüngeren Jahrgänge gibt es noch keine Tabellen, hier gibt es statt den 
üblichen Punktspielen Spieltage in Turnierform. 
Zudem wird über endlich wieder stattfindende Events gesprochen, so konnte das traditionelle 
Spaghettiessen im November 2022 bei Arno Spahr stattfinden. 
Zudem wurde in der Winterzeit jeweils ein eigenes Hallenturnier der E- bis B-Jugendmannschaften 
durchgeführt. 
Im April 2023 wird das DFB-Mobil nach Fahrenkrug kommen, hier wird es Mustertrainingsstunden 
und Tipps & Tricks für die Trainer geben. 
Im Sommer, vom 23. – 25.06. wird es wieder ein Jugendturnier, den Sommer Cup, in allen 
Altersklassen geben. 
 
(b) Torben Blunk berichtet: 
Wir sind mit 4 Teams am Start, die 1. spielt in der Kreisliga Süd-Ost, vornehmlich mit Mannschaften 
aus dem Raum Lübeck. 
Hier gab es Anfang März einen Trainerwechsel, der bisherige Trainer Klaus Kasper hat sein Amt 
niedergelegt und wird interimsweise bis zum Saisonende von Stefan Christensen vertreten. 
Wir haben noch 8 Spiele vor der Brust und stecken leider im Abstiegskampf, aktuell ist man 10. von 
14 Mannschaften (2 Absteiger) und hat 19 Punkte gesammelt. 
Der erste Abstiegsplatz wird von Rapid Lübeck II belegt, die 16 Punkte und ein Spiel mehr auf dem 
Konto haben. 
Die 2. Mannschaft spielt in der Kreisklasse C Mitte-Ost, vornehmlich mit Mannschaften aus dem 
Raum Lübeck & Ostholstein. 
Hier spielen wir eine fantastische Saison mit 14 Siegen aus 14 Spielen und insgesamt 144 
geschossenen Toren. 
Die 3. Mannschaft spielt in der Kreisklasse C Mitte 1, vornehmlich mit Mannschaften aus dem 
Raum Neumünster. 
Hier spielt man ebenfalls eine bärenstarke Saison, platziert als 6. von 11 Mannschaften mit bislang 
25 Punkten aus 13 Spielen. Selbst der Tabellenerste ist mit 34 Punkten, aber auch einem Spiel 
mehr, noch in Reichweite. 
Die 4. Mannschaft geht gemeinsam mit dem TuS Fahrenkrug als FSG Trave-Land ins Rennen, 
ebenfalls in der Kreisklasse C Mitte-Ost. 



Hier gebührt der Truppe allergrößter Respekt, da man als 9er Mannschaft antritt und auch Spieler 
im Kader hat, die nach langer Fußballpause wieder gegen den Ball treten bzw. zum ersten Mal 
überhaupt spielen. 
Man belegt den 10. Platz von 12 Mannschaften und konnte bereits 8 Punkte aus 13 Spielen 
sammeln. 
 
(c) Andreas Knust berichtet: 
Die Ü 32 SVS Classics nehmen am Punktspielbetrieb teil und spielen die Saison auf jeden Fall zu 
Ende, die Ü40 musste leider mangels Personals vom laufenden Spielbetrieb abgemeldet werden. 
Es ist Stand jetzt damit zu rechnen, dass es in der neuen Saison weder eine Ü32 noch eine Ü40 
geben wird. 
 
(d) Thorge Endrigkeit berichtet: 
Die Tennissparte bleibt stabil bei 30 Mitgliedern, sich zusammensetzend aus vornehmlich 
Erwachsenen und einer kleinen Jugendabteilung. 
Die Freiluftsaison 2022 konnte uneingeschränkt durchgezogen werden und endeten mit 
respektablen Ergebnissen für uns. 
Die Damen belegten im Einzel den 2. Platz und im Doppel den 3. Platz. 
Bei den Männern bildete man im Doppel gemeinsam mit dem TC Segeberg eine Spielgemeinschaft 
und konnte den 2. Platz erringen. 
Die Spartenleitung bedankt sich beim Vorstand des SVS, in besonderem bei Steve 
Christensen und Thomas Fokkema, für die stetige tatkräftige Unterstützung der Sparte. 
 
(e) Franziska Matthiesen-Östreich berichtet: 
Fit Ü-60/Gymnastik: Der Kurs hat normal stattgefunden mit 14 Teilnehmern unter Anleitung von 
Uta Bendfeldt. 
Energy Dance: Der Kurs findet unter Anleitung von Bärbel Dargel-Mikkelsen dienstags statt, stabil 
mit 14 Teilnehmern. Allerdings muss dieser umbenannt werden und läuft jetzt unter der 
Bezeichnung Bewegung nach Musik – Funktionstraining für den Körper nach der Energy Dance 
Methode, Grund hierfür ist eine fehlende Nachlizenzierung von Bärbel. 
Tanzen: Seit September 2022 finden wieder Tanzkurse unter der Anleitung von Gernot Graaf statt, 
sowohl die Anfänger als auch die Fortgeschrittenen sind mit jeweils 6 Paaren vertreten. 
Ballschule: Der Kurs läuft stabil und erfreut sich weiterhin großer Beliebtheit mit 19 Teilnehmern 
der Kleinsten. 
Pilates/Rücken: Der Kurs hat stattgefunden mit durchschnittlich 15 Teilnehmern. 
Erfreulicherweise gibt es seit November 2022 zwei neue Angebote. Zum einen startete das 
Familienturnen für Kinder im Alter von 1-6 Jahren begleitet durch die Eltern oder Großeltern.  
Des Weiteren gibt es nun einen Kurs im Bereich des Reha-Sports, hier sind wir anfangs mit zwei 
Kursen gestartet, mangels Teilnehmerzahl musste hier auf ein Kursangebot reduziert werden. 
 
(f) Stefan Christensen berichtet stellvertretend für den abwesenden Jens Lehmann: 
13 Leute sind im Darts-Bereich, davon 8 aktive. Es gibt eine privat organisierte Punktspielliga mit 
anderen Mannschaften aus dem Kreis Segeberg (u.a. Rönnau, Segeberg, Wakendorf, Garbek) an 
der wir teilnehmen und bislang sehr gut abschneiden. 
Bereits im letzten Jahr gab es ein tolles Darts-Turnier für Jedermann, aufgrund des Erfolgs der 
Erstauflage wird dieses nun am Samstag, 01.04. wiederholt, Plätze sind noch vorhanden. 
 
(g) Stefan Christensen berichtet stellvertretend für den abwesenden Joachim Hagemann: 



Die Karate-Sparte erfreut sich wachsender Beliebtheit, seit Aufnahme in den SV Schackendorf e.V. 
konnten zwei Neumitglieder gewonnen werden, somit stehen wir hier nun bei 8 Mitgliedern, 
weitere Interessierte sind jederzeit herzlich Willkommen. Es wird 2x pro Woche trainiert. 
 
TOP 8 Thomas Fokkema berichtet über den Kassenbestand: 
Der Kassenstand am 31.12.2022 betrug 4.700€. 
Im Februar 2023 wurde die letzte Rate in Höhe von 132,24€ für die Flutlichtanlage des Sportplatzes 
getilgt, hierfür wurde ein Kredit in Höhe von 12.000€ in Anspruch genommen. 
Die Einnahmen der Herren Fußballmannschaften aus den Kioskverkäufen sowie Eintrittsgeldern 
führte im Jahr 2022 zu einem Überschuss von 4.600€, zudem ergeben sich Einnahmen aus dem 
Bereich Sponsoring in Höhe von 4.165€ sowie Spenden in Höhe von 1.925€. 
Die Verbandsabgaben beliefen sich auf 6.270€, zudem wurden diverse Investitionen getätigt. Für 
den Bereich des Reha-Sports wurden beispielsweise Gerätschaften und Matten im Gesamtwert 
von 1.000€ angeschafft, die Darts-Sparte konnte sich über Anschaffungen in Höhe von 800€ 
freuen. 
Eine neue fest installierte Musikanlage für den Sprecherturm der Anlage schlug mit 660€ zu Buche, 
wobei hier der Förderverein außerordentlich half und 1.000€ beisteuerte. 
Zudem wurden die Tore auf den A- und B-Plätzen saniert, dies ergab Ausgaben in Höhe von 4.700€. 
Insgesamt betragen die Einnahmen des SV Schackendorf e.V. rund 33.000€ im Jahr an 
Mitgliedsbeiträgen, demgegenüber stehen 17.000€ an Übungsleitervergütungen, wobei hier 
4.000€ als Zuschuss vom Kreisportverband übernommen werden. 
Die Kasse wurde am 22.03.2023 zur Kassenprüfung vorgelegt. 
 
TOP 9 (a) Rolf Glöde berichtet von der mit Björn Fittkau zusammen durchgeführten Kassenprüfung: 
Die Kasse war sehr übersichtlich und ordentlich geführt, es gab keinerlei Beanstandungen. 
 
 (b) Rolf Glöde beantragt die Entlastung des Kassenwartes. 

Ergebnis: JA 23 
  Enthaltung 1 
  NEIN 0 
 
 (c) Rolf Glöde beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Ergebnis: JA 17 
  Enthaltungen 7 
  NEIN 0 
 
TOP 10 Es werden Wahlen vorgenommen: 
 

(a) Vorschlag Wiederwahl Torben Blunk 
Ergebnis: JA 23 
Enthaltungen 1 
NEIN 0 

 
(b) Es wird niemand vorgeschlagen, der Posten bleibt vakant. 
 
(c) Vorschlag Wiederwahl Nicklaas Kronika 

             Ergebnis: JA 23 
 Enthaltungen 1 
 NEIN 0 



 
(d) Vorschlag Andre Albrecht 
Ergebnis: JA 23 
Enthaltungen 1 
NEIN 0 
Andre nimmt die Wahl an und wird als neuer Beisitzer im Vorstand begrüßt. 

 
TOP 11 Rolf Glöde scheidet als Kassenprüfer aus, es verbleibt Björn Fittkau. Thomas Kahl schlägt 
den nicht anwesenden Werner Hirsch vor, dieser hat einer möglichen Wahl im Vorwege 
zugestimmt, es wird abgestimmt. 
 

Ergebnis: JA 16 
  Enthaltung 8 
  NEIN 0 
 
TOP 12 Nicklaas Kronika berichtet vom bevorstehenden Dorffest am 26.08.2023 in Schackendorf, 
dieses wird in diesem Jahr federführend vom Sportverein organisiert und erfreute sich in der 
Vergangenheit immer großer Beliebtheit. 
Es wird händeringend Unterstützung gesucht und somit geeignete Kandidaten vorgeschlagen. 
Die Versammlung schlägt Sebastian Harck und Philipp Markl vor, diese stimmen einer möglichen 
Wahl zu. 
Nicklaas Kronika schlägt Björn Fittkau vor, dieser stimmt einer möglichen Wahl zu. 
Es wird abgestimmt und alle Kandidaten werden einstimmig gewählt. 
 
TOP 13 Maike Prims und Thomas Fokkema berichten vom geplanten Kunstrasen-Projekt des SV 
Schackendorf e.V. 
Seit 2022 gibt es Projektteam, bestehend aus Murphy Paulsen, Rolf Koltzau, Thomas Fokkema, 
Stefan Christensen und Maike Prims, dieses Team beschäftigt sich intensiv mit dem Bau eines 
Kunstrasenplatzes in Schackendorf und hat auch alle notwendigen Unterlagen, Kostenvoranschläge 
etc. vorliegen. 
Geplant ist, die sog. Gänsekoppel in einen Kunstrasen umzugestalten, eine Umgestaltung des B-
Platzes ist aus Kostengründen leider nicht realisierbar. 
Der Kunstrasen hätte somit eine Fläche von ca. einer Spielhälfte (ca. 50x40m) und wäre somit für 
den Trainingsbetrieb sowie Punktspiele bis zur E-Jugend nutzbar. 
Die Rahmenbedingungen wurden den Fußballern im Rahmen einer Spartenversammlung am 
Dienstag, 28.09. bereits vorgetragen, nach Abstimmung innerhalb der Sparte sind alle Fußballer 
bereit, das Projekt weiterzuverfolgen, mitzutragen und zu unterstützen. 
Der Kostenvoranschlag des Sportstättenbauers geht von Gesamtkosten von 341.028,12€ aus, 
hinzukommen 29.750€ an Planungskosten. Für eine Eigenleistung im Bereich der Erdarbeiten 
werden 79.629,03€ abgezogen, was zu förderfähigen Gesamtkosten von 291.149,09€ führt. 
Hier werden 50% als Zuschuss vom Land Schleswig-Holstein gewährt und 21.889€ als Festzuschuss 
vom Kreis Segeberg, was zu Gesamtkosten von 123.685,55€ führt. 
84.135,55€ werden aller Voraussicht nach von der Gemeinde getragen, Stefan stellt zudem eine 
Idee aus dem Sponsoring vor, indem Privatpersonen/Firmen z.B. 
„Platzpatenschaften“ übernehmen können, so sollen 18.550€ zusammenkommen. 
Die restlichen 21.000€ werden vom Sportverein in Form eines Darlehens aufgenommen und 
abbezahlt. Notwendig zur Tilgung der Schulden wird eine Anhebung des Spartenzuschlags für die 
Fußballer in Höhe von (Stand jetzt) 2€, bei Kindern und Jugendlichen von 1€. Im Rahmen der 
Spartenversammlung der Herren-Fußballer wurde dieser Erhöhung bereits zugestimmt. 



Der Kunstrasen ist mit kompletter Umzäunung sowie einer Ausstattung mit Flutlicht geplant, 
Bedenken der MV, dass hier vor allem aufgrund des Flutlichts Ärger mit den Nachbarn droht, kann 
Thomas ausschließen, da ein Licht der neuesten Generation installiert werden soll, welches 
gebündelt ausschließlich in Richtung A-Platz leuchtet und niemand der angrenzenden Nachbarn 
stört. 
Thomas bedankt sich bei der Gemeinde für das bislang positiven Vorzeichen der Unterstützung, 
Alexander Scheffler als amtierender Bürgermeister bekräftigt die Unterstützung des Sportvereins. 
 
Thomas berichtet von der geplanten Modernisierung bzw. Umrüstung der Flutlichtanlage auf LED. 
Der Unterhalt der bisherigen Anlage ist extrem zeitaufwendig und sehr teuer, sodass die Idee einer 
Umrüstung auf LED im Raum steht.  
Hier haben sich sowohl Thomas als auch Alexander Scheffler bereits Online-Seminare zum LED-
Flutlicht angehört und sind überzeugt, dieses auch in Schackendorf anzuwenden. 
Die Investitionskosten belaufen sich auf ca. 80.000€, mittel- und langfristige Einsparungspotenziale 
ergeben sich vor allem im Unterhalt der neuen Anlage, zudem glänzt diese mit einer deutlich 
verbesserten Ausleuchtung. 
Die Fördermittel/-quoten sind noch nicht ganz klar, es steht noch ein Vor-Ort-Termin mit der 
entsprechenden Fachfirma aus, um dieses auszuloten. 
 
TOP 14 Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
TOP 15 Herbert Bornhöfft verabschiedet sich vorzeitig von der MV und weist bezüglich der 
Kunstrasen-Thematik auf weitere Fördertöpfe hin, die angezapft werden können. 
Gerne unterstützt er hier auf Nachfrage. 
 
Stefan Christensen beendet die Versammlung um 22:08 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
gez. Stefan Christensen, 1. Vorsitzender & Sitzungsleiter gez. Torben Blunk, Protokollführung 
 
 
 
Bad Segeberg, den 31.03.2023 


